
 

仙台市介護保険審議会 地域包括支援センター運営委員会 

（第８期計画期間 第８回会議）報告資料 

 

日時：令和５年７月５日（木）16：10～17：30   

場所：TKPガーデンシティ仙台勾当台２階ホール１  

 

〈出席者〉 

【委員】 

橋本治子委員長、大内修道委員、駒井伸也委員、清治邦章委員、田中伸弥委員、原田つるみ

委員、森高広委員、若生栄子委員 以上８名、五十音順 

 

【仙台市職員】 

伊藤保険高齢部長、大関高齢企画課長、庄子地域包括ケア推進課長、浅野地域包括ケア推進

課認知症対策担当課長、北村介護保険課長、古城介護事業支援課長、佐藤地域包括ケア推進

課主幹兼推進係長、千葉介護事業支援課ケアマネジメント指導係長 

 

〈議事等要旨〉 

１ 開会 

・ 会議を公開とすること及び資料の一部（資料４－３、４－４）につき仙台市情報公開

条例第７条第５号に該当することとして非公開とすることの確認→異議なし 

・ 議事録署名委員について清治委員に依頼→清治委員了承 

 

２ 報告 

（１）令和５年度地域包括支援センターの事業計画について 

庄子地域包括ケア推進課長から説明（資料１、資料１－１） 

 

【質疑応答】 

若生委員： 

 

資料１－１「（２）認知症施策の推進」について、認知症カフェには地

域住民や認知症の当事者、その家族が参加されているのが現状ではある

が、認知症カフェが本当の意味で認知症当事者やその家族の心の内を受

け止める場になっているかどうか思うところがあった。我々も何度かカ

フェに参加しているが、認知症カフェは啓発という点で言えば、十分に

機能を果たしていると思う。しかし、私たち当事者の会としては、認知

症カフェは当事者たちの本当の思いを受け止める場であって欲しい。そ

のことを仙台市としては、どう考えているか。 

 

  

参考資料２ 



 

浅野担当課長： 様々なタイプがある認知症カフェだが、コロナ禍であっても地域住民等

と地域包括支援センターのご協力により、数が 99か所から 103か所に

増えた。委員がおっしゃるとおり、内容として重要なことは認知症の当

事者と家族が認知症カフェに訪れてよかった、ほっとできる場であるか

どうか、居場所となりうる場であるかどうか、また、地域の方の認知症

観を変えていく場になっているかどうかということだと考える。 

一方で、マンネリ化や参加者が固定されている、認知症当事者の方が参

加されていないなど、カフェそれぞれの課題もある。市では、認知症カ

フェ企画運営者会議を実施している。その中で情報収集をしつつ、ある

べき認知症カフェの姿を描いたうえで、望む方向性に向かって取組みを

進めていきたい。 

また、認知症カフェの運営者の方々からピアサポート事業の活用によ

り、認知症カフェに当事者とパートナーが参加して体験談をお話しされ

るような場がとても有効であると意見をいただいている。両者の協力を

得ながら、併せて、共通認識を図る機会としている認知症カフェのネッ

トワークミーティングを活用し、認知症カフェが望むべき場となってい

るかどうか等、引き続き皆様の意見を伺いながら構築していきたいと考

える。 

 

 

（２）地域包括支援センターの事務所移転等について 

庄子地域包括ケア推進課長から説明（資料２） 

 

【質疑応答】 

森 委 員: ３職種+基本配置に満たないセンターがある中で、長町地域包括支援センタ

ーの体制はかなり充実している。もちろん委託されている事業所により体

制が充実されているのだと思うが、特殊な理由はあるのか。 

 

庄子課長： 必要性に応じてそのような配置をしている法人はあるが、本市としては基

準以上の委託費は支払っていない。法人がどのような企業努力をしている

のかは把握していないところである。 

 

森 委 員: 委託事業所の企業努力があってなされていることは分かった。 

なお、基準以上の職員分の人件費は、基本事業費と機能強化事業費に、1

か月あたり単純に人数分の加算額を支払うと考えてよいのか。 

 

庄子課長： 介護予防支援や地域包括支援センターが個別に手を挙げている事業もある

ため、単純に加算されるという形にならないと思うが、その部分について

は、後程詳しく連絡させていただきたい。 



 

 

森 委 員: わかった。 

 

 

３ 議事 

（１）令和５年度地域包括支援センター事業評価及び指導の実施について 

庄子地域包括ケア推進課長、古城介護事業支援課長から説明 

（資料３、資料３－１、資料３－２、資料３－３、参考資料１、参考資料１-別添） 

 

【質疑応答】なし 

橋本委員長: 

 

令和５年度地域包括支援センター事業評価及び指導の実施については承

認としてよろしいか。 

 

 （一同了承） 

 

橋本委員長: それでは当議案を承認とする。 

 

 

（２）地域包括支援センター担当圏域の見直しについて 

庄子地域包括ケア推進課長から説明 

（資料４、資料４－１、資料４－２、資料４－３、資料４－４） 

 

【質疑応答】（非公開） 

橋本委員長: ご意見ご質問がなければ「（２）地域包括支援センター担当圏域の見直

しについて」は承認としてよろしいか。 

 

 （一同了承） 

 

橋本委員長: それでは当議案を承認とする。 

 

 

（３）令和５年度地域包括支援センター運営委員会スケジュール（予定）について 

庄子地域包括ケア推進課長から説明（資料５） 

 

【質疑応答】なし 

橋本委員長: ご意見ご質問がなければ「令和５年度地域包括支援センター運営委員会

スケジュール（予定）」は承認としてよろしいか。 

 

 （一同了承） 



 

 

橋本委員長: それでは当議案を承認とする。 

 

４ その他 

【質疑応答】なし 

 

５ 閉会 

 

 

 


